



SLAN URUGUAY

XVII CONGRESO DE LA SOCIEDAD
LATINOAMERICANA DE
NEUROPSICOLOGÍA

Setiembre 2022

Montevideo, Uruguay.

**MEMORIAS DEL XVII CONGRESO DE LA SOCIEDAD LATINOAMERICANA DE
NEUROPSICOLOGÍA**

Editorial

Uruguay, 2022.

EDITORIAL DE LAS MEMORIAS DEL XVII CONGRESO DE LA SOCIEDAD LATINOAMERICANA DE NEUROPSICOLOGIA

Entre el 29 de setiembre y el 1 de octubre se realizó el XVII Congreso Sociedad Latinoamericana de Neuropsicología en Montevideo. El Congreso abarcó temáticas referidas a la neuropsicología del desarrollo y el aprendizaje, así como las demencias y la rehabilitación cognitiva tanto de niños como de adultos. La cognición social y la neuropsicología de los trastornos del aprendizaje fueron los ejes que, si bien de forma aproximada, oficiaron para estructurar los tópicos específicos que fueron tratados dentro del ámbito del desarrollo. El abordaje de los deterioros y las demencias se orientó hacia sus formas de tratamiento desde una perspectiva multidimensional y propiamente neuropsicológica. Profesionales y estudiantes de diversas disciplinas y procedencias nutrieron la asistencia al encuentro, enriqueciendo el intercambio dentro de un espacio de conocimiento que es esencialmente interdisciplinario.

Muchos aspectos que están presente en los debates se ven o se verán canalizados en los esfuerzos por mejorar las prácticas clínicas, institucionales, educativas y comunitarias. Todo un desafío que se ha visto más que cumplido con los trabajos presentados y las conferencias que se desarrollaron. La alegría fue mayor aún por lo que supuso organizar el congreso luego de la difícil situación que hemos vivido con la pandemia, en particular nuestros países latinoamericanos. Años de muchos aprendizajes, de reinventarnos, de trabajar en condiciones muy diferentes, de estar cerca sin estarlo, de transmitir afectos y cuidados de otras formas. Tuvimos que ser creativos, innovadores, flexibles y muy pacientes. Pero también vimos el dolor de muchos y lo sufrimos con la perdida de amigos y colegas.

Los temas que abarca la neuropsicología abordan problemas de relevancia para nuestras naciones y el mundo global. Problemas que no se resuelven con la aplicación de una forma única o una medida concreta, sino que supone reflexionar e investigar para diversificar al máximo la acción preventiva y de rehabilitación. Instancias como las de este congreso se vuelven espacios privilegiados para compartir conocimientos y experiencias que ayuden a compartir lo que se haciendo así como a tomar decisiones que se ajuste a la realidad cambiante en la que vivimos.

Es por todo ello que en este número de la Revista Latinoamericana de Neuropsicología se presentan los resúmenes de los trabajos presentado durante el congreso y que fueron arbitrados por el Comité Científico del mismo. Confiamos que este número especial de la Revista Neuropsicología Latinoamericana contribuya al desarrollo en todos los campos clínicos y científicos de la Neuropsicología en general, y de la Neuropsicología Latinoamericana en particular.

Sergio Dansilio

Ariel Cuadro

EDITORIAL DOS ANAIS DO XVII CONGRESSO DA SOCIEDADE LATINOAMERICANA DE NEUROPSICOLOGIA

Entre 29 de setembro e 1 de outubro foi realizado o XVII Congresso da Sociedade Latinoamericana de Neuropsicologia em Montevidéu. O Congresso abrangeu tópicos relacionados à neuropsicologia do desenvolvimento e aprendizagem, bem como as demências e a reabilitação cognitiva, tanto de crianças, quanto de adultos. A cognição social e a neuropsicologia dos transtornos de aprendizagem foram os eixos que, embora de forma aproximada, serviram para estruturar os tópicos específicos que foram tratados dentro do campo do desenvolvimento. A abordagem das deficiências e demências foi orientada para suas formas de tratamento, a partir de uma perspectiva multidimensional e propriamente neuropsicológica. Profissionais e estudantes de várias disciplinas e formações participaram do encontro, enriquecendo o intercâmbio de conhecimentos dentro de um espaço essencialmente interdisciplinar.

Muitos aspectos que estão presentes nos debates são ou serão canalizados em esforços para melhorar as práticas clínicas, institucionais, educacionais e comunitárias. Todo um desafio que foi mais do que cumprido com os trabalhos apresentados e as conferências desenvolvidas. A alegria foi ainda maior por causa do que significou organizar o congresso após a difícil situação que vivemos com a pandemia, particularmente em nossos países latino-americanos. Anos de aprendizagem, de reinvenção, de trabalho em condições muito diferentes, de estar perto sem de fato estar, de transmitir afeto e cuidado de outras formas. Tivemos que ser criativos, inovadores, flexíveis e muito pacientes. Mas também vimos a dor de muitos e sofremos a perda de amigos e colegas.

Os temas que são abarcados pela neuropsicologia abordam problemas de relevância para nossas nações e para o mundo global. Problemas que não podem ser resolvidos com a aplicação de uma forma única ou uma medida concreta, mas que exigem reflexão e pesquisa, a fim de diversificar ao máximo a ação preventiva e de reabilitação. Instâncias como as deste congresso tornam-se espaços privilegiados para compartilhar conhecimentos e experiências que ajudem a difundir o que está sendo feito, bem como a tomar decisões que se ajustem à realidade mutável em que vivemos.

É por todo isso que este número da Revista Latinoamericana de Neuropsicologia apresenta os resumos dos trabalhos apresentados durante o congresso e que foram avaliados pelo Comitê Científico do mesmo. Confiamos que este número especial da Revista Latinoamericana de Neuropsicologia contribua para o desenvolvimento em todos os campos clínicos e científicos da Neuropsicologia em geral e da Neuropsicologia Latinoamericana em particular.

Sergio Dansilio

Ariel Cuadro